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Rapport d’activités simplifié 

Présenté par M. Letellier 

-10h00- 

 

 

Au nom du Comité Directeur, j’ai l’honneur de vous présenter 

le rapport d’activités de notre association, depuis la dernière 

assemblée générale du 2 octobre 2010 au Mans. 

 

� Comité directeur 

Depuis notre dernière assemblée générale, le Comité directeur 

de l’Association s’est réuni 5 fois : 

- le 8 novembre 2010 

- le 7 février 2011 

- le 11 avril 2011 

- le 20 juin 2011 

- et le 19 septembre 2011 

le tout dans une bonne ambiance de travail, d’échanges 

fructueux - suivis de décisions consensuelles. 

 

Les deux points les plus importants traités par notre 

association sont 
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• le conseil et la documentation 

• et  la formation 

 

1°) Conseil et documentation 

C’est traditionnellement l’activité la plus importante de notre 

amicale. Cette année encore, elle s’est poursuivie à un rythme 

soutenu avec plus de 200 demandes d’informations et conseils. 

 

De plus, votre amicale est intervenue à la demande des 

présidents de communautés de communes, afin de présenter à 

l’ensemble des conseillers communautaires et  municipaux 

« la réforme territoriale » - plus de  20  réunions dans toute la 

Sarthe.  

 

Le dossier de la réforme territoriale a pris beaucoup de temps 

et d’investissement à notre équipe : 

- rencontres avec Messieurs les Préfets -  avant le vote 

de la loi en décembre 2010 et après -  à propos du 

schéma  
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- constitution difficile de la liste à présenter pour 

constituer la CDCI « Commission Départementale de 

Coopération Intercommunale » Il a fallu tenir compte 

de la  répartition géographique, des  sensibilités 

politiques  - de la parité … des villes – des communes 

rurales – des communautés de communes -  le tout 

dans des délais très réduits, très contraints. 

 Merci  

• à mes collègues,  d’avoir réussi à sortir cette liste, vu le 

nombre très important de candidatures (Il ne fallait que 

42 titulaires) 

• à notre Président, Marc JOULAUD 

• à notre Vice Président Guy-Michel CHAUVEAU 

• à notre collègue Dominique DHUMEAUX, représentant 

l’association des Maires ruraux 

• à Tatiana DUPONT, notre Directrice et à tous ceux qui se 

sont impliqués mais qui ne sont pas cités, ils se 

reconnaîtront. 
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2°) Formation et Information 

-Le 2 décembre 2010, une journée de formation sur le thème 

de « la relation commune-école » vous a été proposée. 

 

- en 2011, nous avons reconduit notre partenariat de formation 

avec le CAUE de la Sarthe. 

 

Pour le 1er semestre 2011, plusieurs thèmes de formation 

vous ont été proposés : 

• Le 14 janvier 2011, une initiation aux finances 

communales. 

 

• Une nouveauté, le 21 janvier 2011, les rendez-vous 

d’actualité, qui ont été l’occasion de faire le point sur les 

nouveautés législatives et juridiques. 

 
 

• Le 28 janvier 2011, une formation sur « les finances 

communales analyse financière ». 
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• En avril, une journée visites et table ronde autour du 

thème « jardiner sa ville ou son village : le paysage de 

l’eau de l’amont à l’aval » à La Flèche, où plus de 140 

participants étaient présents. 

 

• Le 9 juin, une matinée de formation sur « la législation 

funéraire » présentée par Julie Roussel de l’AMF Paris 

vous a, à nouveau, été proposée sur demande de plusieurs 

d’entre vous. 

•  

• Le 30 juin dernier, une demi-journée sur « les principaux 

contrats de la commande publique ». 

 
• Et Le 9 septembre dernier, une journée sur « le statut de 

l’élu et du personnel des collectivités ». 

************************** 

-Pour le 2nd semestre 2011, le programme de formation a été 

envoyé par courriel dans toutes les mairies et communautés de 

communes et est en ligne sur le portail des communes de la 

Sarthe. Il est réactualisé en fonction des nouveautés et des 

demandes. 
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Un nouveau plan de formation devrait se mettre en place en 

2012, qui répondra aux différentes demandes que vous avez 

pu formuler cette année, ou que vous pouvez encore formuler. 

Nous attendons vos suggestions. 

 

� Les réunions avec d’autres organismes 

Plusieurs réunions d’information ont été organisées sur des 

thèmes très variés. 

-En décembre 2010, votre amicale s’est associée à la DIRCOL 

(Direction des collectivités locales) de la Préfecture de la 

Sarthe, pour vous proposer une journée sur le thème de «La 

commande publique». 

 

-Le 16 décembre 2010, une soirée sur le thème « Quel 

logement social pour vos territoires ? » vous a été présentée 

par les bailleurs sociaux de la Sarthe réunis au sein de l’Union 

sociale pour l’habitat des Pays de la Loire. 

 

-En avril 2011, en collaboration avec Sarthe Expansion, 

devenue Sarthe Développement,  nous avons organisé une 2ème 
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édition d’«Objectifs énergies nouvelles 2011», qui a réuni 

plus de 120 participants. 

 

-En mai 2011, 2 autres réunions d’information ont été 

organisées avec ERDF, la Direction Départementale des 

Territoires et le Conseil Général de la Sarthe sur la question 

«du nouveau dispositif de raccordement aux réseaux 

d’électricité : financement des équipements publics». Dans 

la continuité de celles déjà organisées en 2009 et 2010, le but 

était de faire un bilan de la mise en place de ce nouveau 

dispositif en mettant plus particulièrement l’accent sur les 

modes de financement des équipements publics. 

 

-En mai, votre amicale en collaboration avec le Centre de 

Gestion de la Fonction  Publique Territoriale et le CNFPT 

vous a proposé 3 réunions informatives sur le thème de 

« l’évaluation des risques professionnels : le document 

unique ». 

 

-En mai et juin 2011, votre amicale s’est associée à 5 réunions 

d’information organisées par ERDF, le Conseil Général de la 
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Sarthe et en concertation avec la Préfecture de la Sarthe sur les 

«Référents tempête». 

 

-En juin 2011, trois soirées ont eu lieu sur « l’analyse 

financière de votre commune ». 

 

- Le 16 juin, une matinée en collaboration avec la DDFIP 

(Direction Départementale des Finances Publiques de la 

Sarthe) sur « les emprunts structurés ». 

 

- En septembre 2011, trois soirées sur « les marges de 

manœuvre financières des collectivités locales ». 

 

-Enfin en septembre et octobre, en collaboration avec les 

services de la DDT de la Sarthe, nous avons organisé  4 

réunions d’information dans le département sur « La réforme 

de la fiscalité de l’aménagement : la taxe d’aménagement 

et le versement pour sous-densité ». 
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� Représentations 

 Au niveau départemental, comme au niveau régional, 

l’Association des Maires et Adjoints participe par ses 

représentants à près d’une centaine d’instances. 

 Au niveau national, des élus sarthois participent aux 

différents groupes de travail et commissions de l’Association 

des Maires de France. 

 Je tiens à remercier très chaleureusement tous les élus qui 

ont accepté de donner un peu de leur temps pour travailler au 

sein de ces commissions. 

 

� Interventions 

 Votre association intervient à chaque instant où cela est 

nécessaire sur les sujets qui vous intéressent, ou, qui ont un 

impact sur l’exercice de vos missions. 

 

 Telles sont, brièvement exposées, les initiatives que nous 

avons prises depuis notre dernier congrès.  

Pour conclure, je voudrais insister auprès de vous sur le fait 

qu’une association ne vit que par l’activité et le dynamisme de 

ses membres. 
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 Merci donc de vos suggestions, de votre engagement, pour 

nous aider à répondre au mieux à vos attentes, dans l’intérêt de 

nos administrés. 

 

La décision du Comité Directeur du 19 septembre de 

transformer le poste précaire  tenu par Céline en poste à durée 

indéterminée (CDI) ne va faire que renforcer l’efficacité de 

notre structure. 

 

Mesdames, Messieurs, je vous demande d’applaudir notre 

Directrice, Tatiana ainsi que Céline - pour leur dévouement et 

leur savoir  BIEN FAIRE, de l’accueil parfait, pour le 

montage des dossiers. Merci Tatiana – Merci Céline. 

 

 

        


